

教育委員会 2月定例会会議録

日 時 平成29年2月15日(水) 午後3時00分から午後3時59分まで

場 所 総合教育プラザ21会議室

出席者

(教育委員)

| | | | |
|-------|---------|----------|---------|
| 委 員 長 | 村 山 昌 暢 | 委員長職務代行者 | 吉 川 真由美 |
| 委 員 | 湯 澤 晃 | 委 員 | 奈 良 知 彦 |
| 教 育 長 | 佐 藤 博 之 | | |

(事務局)

| | | | |
|-----------|---------|---------|---------|
| 教 育 次 長 | 関 谷 仁 | 指導担当次長 | 塩 崎 政 江 |
| 総 務 課 長 | 小 島 順 子 | 教育施設課長 | 大 舘 勉 |
| 文化財保護課長 | 小 島 純 一 | 学校教育課長 | 林 恭 祐 |
| 生涯学習課長 | 小 崎 昭 一 | 青少年課長 | 時 澤 秀 明 |
| 総合教育プラザ館長 | 高 木 威 | 図 書 館 長 | 作 宮 朗 |
| 前橋高等学校事務長 | 中 澤 修 司 | | |

- 委員 長 これより前橋市教育委員会 2 月定例会を開会いたします。
- 委員 長 直ちに本日の会議を開きます。
- 委員 長 1 月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項に異議等ありませんか。
- (異 議 な し)
- 委員 長 異議のないものと認め、承認いたします。
- 委員 長 日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたします。
- 委員 長 日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員と奈良委員を指名いたしますので、よろしく願いいたします。
- 委員 長 日程第三。教育長提出の諸報告について、報告を求めます。それでは、説明をお願いいたします。
- 教 育 長 **総括的報告**
総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを置かせていただきましたので、ご覧いただけたらと思います。
群馬県市町村教育長協議会が 2 月 13 日に県庁で行われました。今年度最後の会議となりましたが、群馬県の来年度に向けての予算内容の重点、人事の方針等について説明がありました。その中で教職員の研修については、教育公務員特例法の一部改正により、今まで法定研修として教員になって 10 年目に受ける 10 年目研修がありましたが、10 年目に限らず人によって少し早めたり遅らせたりと、中堅教員の資質等においてそれぞれ決定できるようになります。前橋市は中核市ですので 10 年目研修を独自に実施していますが、県全体で見れば 10 年目研修について少しアンバランスが生じるので、それについて今後少し協議を進めましょうということになりました。
以上総括的報告を申し上げます。
- 委員 長 以上の報告について、質疑等ございますか。
- 委員 長 なければ、以上で質疑を終わります。
- 委員 長 日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。

まず、議事に入ります前に、議事の公開の是非についてお諮りいたします。

教育長提出の議案第4号から議案第6号までについては、市議会提出予定議案に関わることから現時点では意思決定過程にあると認められるため、また、議案第7号については、人事に関することが審議内容でありますので、それぞれ議事を非公開とすることが適当であると思われま

す。したがって、議案第4号から議案第7号までの全ての議案については、前橋市教育委員会会議規則第21条第1項の規定に基づき、議事を非公開とすることに異議等ありませんか。

(異 議 な し)

委 員 長

異議のないものと認めます。

よって、議案第4号から議案第7号までについては、議事を非公開とし、議事日程の最後に議題といたします。

委 員 長

日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいたします。

その他1 行事について

総務課長

行事についてご説明させていただきます。議案書の96ページをご覧ください。3月15日 水曜日は、教育委員会3月の定例会、11階南会議室となっておりますので、よろしく願いいたします。(ほか、資料の主だった予定を紹介)

続いて議案書の97ページをご覧ください。4月の行事予定ですが、4月3日 月曜日は臨時会を予定しております。また、4月17日 月曜日は、教育委員会4月の定例会を予定しておりますので、よろしく願いいたします。(ほか、資料の主だった予定を紹介)

行事につきましては以上でございます。

その他2 平成28年度前橋・高崎連携文化財展の開催結果について

文化財保護課長

資料の98ページをご覧ください。

前橋・高崎連携事業として、「東国千年の都」文化財展を1月6日から11日までの6日間にわたり、「前橋プラザ元気21」において開催いたしました。この間、前橋開催における入場者数は、2,556人でした。1月7日には展示解説会を開催し、30人ほどの参加がありました。今回の連携展は、「いまなお ひかり放ちて」と題する10周年記念展示として開催し、前橋・高崎両市の代表的な遺物を広く市民の皆様を紹介することができました。

なお、高崎開催では、「高崎シティギャラリー」を会場として、1月14日から1月23日まで開催し、1,161人の入場者があり、前橋・高崎両会場の合計入場者数は、3,717人でした。

前橋会場でのアンケート調査では、92名の方から回答がございましたが、今回の文化財展について、「企画がおもしろい」91.3%、「展示物が興味深い」83.7%、「展示されていた遺跡を訪ねてみたい」85.9%、「もっと続けてほしい」94.6%と、いずれも昨年以上の数字となり、大変ご好評をいただきました。以上でございます。

その他3 平成28年度第4回前橋市社会教育委員会議の開催結果について

生涯学習課長

資料の99ページをご覧ください。

会議名、日時、場所、出席者及び議題については、記載のとおりでございます。

結果概要についてでございますが、社会教育法第13条の規定に基づき、平成29年度社会教育関係団体に対する補助金について、事務局より概要について説明した後、意見聴取を行い、異議なしとされました。

次に、2年間にわたり話し合われました内容を踏まえて提言を行う各項目について、執筆を担当された委員の先生方からご説明をいただいた後、最終の協議が行われました。今回の提言につきましては、議題(2)の①から④の四つの視点で整理をし、行う予定となっております。

会議でいただきました意見の中から、主なものをご報告させていただきます。これから公民館を運営していくには、館長自身が専門性をより明確に意識していく必要がある。コミュニティセンターの指定管理者を選定するに当たっては、指定管理者が社会教育のノウハウを持ち公民館と同様の役割を果たせるようになるまでに一定の時間を要するということを踏まえておく必要がある。地域は、学校に関わり様々なことを協議することにより、コミュニティ・スクールに関する当事者意識が高まり、成長していくことができる。今後、社会教育においては、講座を提供するだけでなく学びによる成長をコーディネートしていくことも重要となってくる。などのご意見をいただきました。以上でございます。

その他4 第37回前橋市教職員自作教材・教具展入賞者について

総合教育プラザ館長

資料の100ページをご覧ください。

平成28年度の自作教材・教具展が1月12日 木曜日から2月3日 金曜日まで開催されました。市内幼稚園・小学校・中学校・特別支援学校等から113点の出品がありました。審査の結果、資料の通り、新田小学校 高橋 博子教諭の「ほねの ひみつを おしえます」が最優秀賞に選ばれ、以下、優秀賞3点、優良賞5点、奨励賞11点が選ばれました。本日はプロジェクターにて映像をご用意いたしましたので、優良

賞までの作品をご紹介させていただきたいと思います。

表彰式は、2月24日 金曜日に予定されており、最優秀賞、優秀賞、優良賞の教職員に楯と賞状を、奨励賞には賞状を授与することとしています。どの作品も、園児児童生徒に興味、関心を持たせ、楽しみながら理解を深めていくことができるよう考えられていました。これらの作品を、より多くの学校・教職員の方々に参考にしていただけるよう、HPにて紹介していきたいと考えています。以上でございます。

委員長 いつもは写真の資料を配って説明していただいていたのですが、こういうプロジェクターを用いた説明は初めてですね。良かったと思います。それでは、総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、3月15日 水曜日 午後3時ということでよろしいでしょうか。

(異 議 な し)

委員長 では、3月定例会については3月15日 水曜日 午後3時からと決定します。また、4月については臨時会を4月3日 月曜日 午後4時30分から、定例会を4月17日 月曜日 午前11時を予定とすることで、よろしいでしょうか。

(異 議 な し)

委員長 では、4月については臨時会を4月3日 月曜日 午後4時30分から、定例会を4月17日 月曜日 午前11時からということで、お願いいたします。ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

教 育 長 前橋・高崎連携文化財展についてですが、入場者数が昨年よりも減っていますが、理由を教えてくださいか。

文化財保護課長 資料をご覧いただきたいのですが、入場者数は、括弧書きで前回の入場者数が記載されておりますとおり確かに減っておりますが、過去の推移を見ますと、平成23年度、24年度が2,500人から2,600人ということがございましたが、大体3,000人くらいで推移しておりました。天候の状況や開催した日が日曜日であったかといった状況によって左右されると考えておりますが、展示内容によって入場者数が変わっているとは考えておりません。

村 山 委 員 昨年度はどうして4,000人近くの方が来場されたのでしょうか。

| | |
|---------|---|
| 文化財保護課長 | 開催が祝日の前日であったことと、天候にも恵まれたためと記憶しております。 |
| 村山委員 | 曜日と天候の関係が大きいということですね。 |
| 委員長 | ほかに質疑等ございますか。 |
| 指導担当次長 | 教職員の自作教材・教具展について報告させていただきましたが、現在、幼稚園や保育所の先生方の自作保育教材展を総合教育プラザ1階で開催しております。 |
| 村山委員 | 今見られるということですね。ご紹介ありがとうございました。 |
| 教育長 | 99ページの社会教育委員会議の議題(2)の「最終提言について」のところですが、今年度中に社会教育委員会議から最終提言が出てくるということですので、これからの予定について説明していただけますか。 |
| 生涯学習課長 | 提言につきましては、3月下旬に出る予定となっております。今、執筆委員さんがそれぞれの委員さんの意見を聴取し集約して、最終的な整理をしてまとめるということとなっております。 |
| 教育長 | 内容についても説明していただけますか。 |
| 生涯学習課長 | 内容につきましては、特にコミュニティセンターの関係がメインになります。本庁管内以外の各地区につきましては、公民館がございまして職員がおりますが、本庁管内につきましては公民館ではなく、コミュニティセンター、いわゆる指定管理者として地域の自治会が管理している状況で、専門的な社会教育のノウハウを持つ職員がいない状況でございます。このような中、やはり本庁管内においても生涯学習の充実が必要だということで色々と提言をいただきまして、その事業の進め方について今回の提言に色々と盛り込んでいただいております。この経過に合わせて、平成28年度、生涯学習課も提言に基づき見直しを行い、それを踏まえて大きく改善をしたいと考えております。 |
| 指導担当次長 | 社会教育委員さんと教育委員さんで情報交換会を行いたいと提案させていただいておりましたが、3月15日の教育委員会3月定例会の前に予定をさせていただくこととなりました。日頃、社会教育委員さん方がどのような協議をいただいているのかを知っていただいたり、あるいは、今回の提言についての概略もお話いただければと思います。 |

委 員 長 ほかに質疑等ございますか。なければ、以上で質疑を終わります。

【非公開議事】

委 員 長 次に、先ほど非公開と決定されました議案について、議事を行います。

【非公開議案】

総務課長 議案第4号 平成29年第1回定例市議会提出予定議案（予算）の作成に対する意見について

教育施設課長 議案第5号 平成29年第1回定例市議会提出予定議案（条例）の作成に対する意見について
文化財保護課長

総務課長 議案第6号 前橋市教育振興基本計画（平成29年度教育行政方針）について

学校教育課長 議案第7号 県費負担教職員（管理職）人事の内申について

委 員 長 以上をもちまして教育委員会2月定例会を閉会いたします。

(午後3時59分)